
2008年6月4日(星期三) 
立法會會議席上 
梁劉柔芬議員就 

“推動本地足球發展” 
提出的議案 

 
 
經蔡素玉議員及楊森議員修正的議案 
 
“足球運動在香港已經發展了一段時間，並在本港非常普及，是一項廣受歡迎和
深入民間的體育運動，政府應把握這個有利條件，推動本地足球發展，並建立團

隊品牌，這不但可提升體育運動的水平，亦能促進社區共融，加強社會凝聚力；

就此，本會促請政府： 
 
(一) 馬上進行詳細研究，為本地足球運動發展定位、構建整體的發展規劃、

訂定長期及短期目標，以及落實相關措施等； 
 
(二) 發展本地青少年足球訓練計劃，以及鼓勵外國著名球會在香港設立足球

學校，加強培訓有潛質的青少年球員，為本地足球運動發展打好基礎； 
 
(三) 除支援地區足球聯賽及青苗體育培訓計劃外，研究提高對表現出色足球

隊伍的資助，並制訂長遠的資助政策； 
 
(四) 為推動本地足球職業化提供支援，例如協助球圈訂定清晰的職業球員發

展架構和目標、教練及領隊等晉升球隊管理層的階梯，從而鼓勵更多球

員以足球運動為個人事業，並加強球證的培訓工作，有利提升整項足球

運動的專業水平； 
 
(五) 為照顧青年足球員的教育需要，推薦在足球比賽中有出色表現的年青足

球員進入大學及專上院校，擴闊退役球員的出路； 
 
(六) 為球隊進行外地集訓及參與海外賽事提供支援，以鼓勵切磋學習、提升

實力； 
 
(七) 參考歐美成功例子，為建立本地足球團隊品牌打造理想環境； 
 
(八) 在全港各區增建足球場，並改善現有足球場的設備，包括把現有的石地

球場改建為草地、膠地或人造草地球場，以減低足球員的受傷機會；及 
 
(九) 鼓勵香港的電台和電視台直播足球賽事，培養市民觀看本地和海外足球

賽事的興趣； 
 
(十) 調撥資源，支援將來落成的將軍澳足球訓練學校的日常運作；及 
 
(十一) 將足球列為精英體育項目，以吸引更多人才。” 


